

UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA  
FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS  
CUARTA CEREMONIA DE COLACIÓN DE GRADOS DE 2025

Sala de las Américas, Pabellón Argentina – Lunes 15 de diciembre de 2025

**Discurso de despedida del Vicedecano de la Facultad, Dr. Martín Saino**

Buenos días a todas y todos.

Queridas y queridos graduados, familias, docentes, nodocentes, autoridades y amigos de nuestra comunidad.

Hoy es un día que commueve.

Lo vemos en las miradas, en los abrazos, en la emoción, en la alegría contenida, en esa mezcla tan humana de orgullo y alivio que atraviesa a cada uno de ustedes.

Hoy no es un día más: es un día que recordarán siempre.

Permítanme empezar diciendo algo sencillo pero profundo: lo que lograron no es fácil.

Llegar a este momento implica años de esfuerzo, de renuncias, de dudas, de intentar y volver a intentar.

Cada persona que está hoy sentada aquí tiene una historia distinta, pero todos comparten algo en común: la voluntad de avanzar.

Muchos de ustedes ingresaron a la Facultad con un sueño, pero también con incertidumbres.

Algunas y algunos fueron la primera generación universitaria en sus familias. Otros trabajaron y estudiaron al mismo tiempo. Muchos vinieron de otros lugares. Otros atravesaron pérdidas, miedos, dificultades económicas o momentos en los que pensaron que no iban a poder.

Pero pudieron.

Y eso en sí mismo ya habla de quiénes son.

Detrás de ustedes hoy hay otra historia: la de todos quienes acompañaron.

Sus familias, sus amistades (Madres, padres, hermanas, hermanos, parejas, abuelos, hijos...

Personas que sostuvieron silenciosamente, que alentaron cuando había que rendir ese final difícil, que bancaron noches sin dormir, que esperaron con paciencia, que dieron un empujón cuando era necesario.

A ellos también hay que agradecerles profundamente. Porque nadie llega solo a este momento.

Hoy celebramos títulos de grado: Contador Público, Administración, Economía, y también, con enorme alegría, la primera cohorte de la Licenciatura en Gestión Universitaria, primera camada de esta carrera de grado cursada por no docentes de nuestra Universidad.

Y celebramos también doctorados, maestrías, especializaciones y el profesorado.

Cada diploma tiene detrás un camino único; cada uno merece ser reconocido.

Quiero que pensemos por un instante qué representa un título universitario en una universidad pública.

Cuando muchos de nosotros cruzamos por primera vez la puerta de la Facultad, sabíamos que nos esperaba esfuerzo, disciplina, estudio.

Pero quizás no éramos del todo conscientes de algo más profundo: el título que recibimos no es solo un logro individual; es una conquista colectiva.

Es un valor que se construye con el apoyo de nuestras familias y amistades, que se construye con el acompañamiento de docentes y nodocentes, quienes siguen aportando con compromiso a la construcción y generación de conocimiento aún con una gran pérdida del poder adquisitivo de sus salarios, pero que sobretodo se construye con el esfuerzo enorme de una sociedad entera que sostiene la educación pública gratuita.

El título tiene valor personal, familiar —claro que sí— y también tiene un valor social enorme, porque expresa la confianza que el país deposita en cada uno de ustedes.

Hoy, ustedes se llevan más que un diploma: se llevan una responsabilidad.

La responsabilidad de honrar esa confianza, de ejercer su profesión con ética, con sensibilidad, con compromiso.

De saber que lo que hacen impacta en otros.

De entender que el conocimiento no es solo para progresar individualmente, sino también para aportar al bienestar común.

Y así como la universidad pública les brindó herramientas, hoy les pide algo a cambio: que nunca pierdan el espíritu crítico, que no se conformen con respuestas fáciles, que se animen a pensar distinto, que se comprometan con la sociedad que los formó.

Vivimos tiempos complejos.

Las universidades enfrentan restricciones serias, y también con críticas que la incluyen -y son injustas- para justificar una posición ideológica. Una muestra de ello es que la UNC fue evaluada en materia de transparencia junto a otros 197 organismos públicos de todo el país y, entre los 198 evaluados, nuestra Universidad –con orgullo- obtuvo el puntaje más alto, alcanzando el primer lugar del Índice Nacional de Transparencia.

Por otro lado, y a la vez, el mundo del trabajo cambia más rápido que nunca.

Las tecnologías, la inteligencia artificial, las transformaciones productivas, las nuevas formas de organización... todo nos interpela.

Por eso en la Facultad estamos impulsando la renovación de los planes de estudio.

Porque sabemos que no se trata solo de actualizar programas: se trata de renovar el valor de la universidad pública para la sociedad.

Lo hacemos pensando en la sociedad, en quienes vienen detrás y en quienes todavía no saben que la universidad va a cambiarles la vida.

Lo hacemos porque creemos que la educación sigue siendo la herramienta más poderosa para transformar realidades.

Queridas y queridos graduados:

Ustedes hoy comienzan una nueva etapa.

Y cada uno de ustedes se lleva algo que nadie puede quitarles: lo aprendido, lo vivido, lo compartido, lo construido.

Llévense también la certeza de que son capaces, incluso cuando la vida les ponga desafíos grandes.

Llévense la memoria de este día: los aplausos, los abrazos, las voces orgullosas de quienes los acompañan.

No teman al futuro.

Aunque a veces parezca incierto, ustedes ya demostraron que pueden con lo difícil.

Confíen en sus capacidades, en su criterio, en su sensibilidad.

Sean profesionales comprometidos, curiosos, honestos, humanos.

Y recuerden algo importante: esta Facultad siempre va a ser su casa.

La UNC no es un lugar del que uno se va para siempre: es un lugar al que se vuelve.

A seguir estudiando ya que el entorno lo exige, a encontrarse con colegas, a participar, a aportar.

Por ello, los convocamos —y los seguiremos convocando— a seguir siendo parte activa de esta Facultad.

La Escuela de Graduados cuenta con una oferta de posgrados de alta calidad; la Secretaría de Extensión propone cursos orientados a la formación continua; y los invitamos también a participar en la reforma de los planes de estudio, aportando su experiencia y su mirada profesional. Asimismo, los convocamos a defender la Universidad Pública como una herramienta fundamental de movilidad social ascendente y como un motor clave del desarrollo económico y social de nuestro país..

Las puertas estarán abiertas, porque ustedes ya forman parte de esta comunidad para toda la vida.

A las familias, gracias por creer.

A los docentes y nodocentes, gracias por acompañar.

Y a ustedes, nuestros graduados y graduadas, gracias por enseñarnos —una vez más— que el esfuerzo vale la pena.

Ojalá celebren este día con alegría, con orgullo y con gratitud.

Se lo ganaron.

Se lo merecen.

Muchas gracias y felicitaciones.

**Dr. Martín Saino**

Vicedecano

Facultad de Ciencias Económicas

Universidad Nacional de Córdoba